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Presse et Internet :
recrutez efficacement et faites le savoir !

PRECOM Média Emploi

0820 200 212*

A votre service toute la journée
sans interruption

Lundi, jeudi, vendredi

de 8h30 à 18h30
Mardi, mercredi

de 8h à 18h30
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Je recrute… On en parle !
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SPORT
La première
étape du
Dakar 2012
endeuillée
par l’accident
du motard
argentin Boero

FRANCE-MONDE
Barack Obama
va bientôt
savoir qui il va
affronter en
2012 pour la
présidentielle
américaine

L’ENTRETIEN
La dessinatrice
de « Charlie-
Hebdo »
Catherine
Meurisse
planche
sur 2012

L'année Internet
de notre dessinateur

Michel FOUCAULT
Un supplément gratuit de 16 pages

Aujourd'hui

Simon Astier
joue ce soir dans
« Edelweiss »
avec Marie-Anne
Chazel sur TF1.
Le comédien en
profite pour parler
de Kaamelott
au cinéma

PAgE TéLévISION

Maine-et-Loire. 2011, l’année la plus chaude depuis 1946
PAgE 3

Ils feront l’actualité
en Anjou en 2012

MAINE-ET-LOIRE. Erman Kunter, Gérard Legrand, Régis Guiet et Émilie Ménard figurent parmi les
onze personnalités que nous suivrons particulièrement cette année, chacun dans leur domaine.
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Gérard LegrandErman Kunter

Régis Guiet Émilie Ménard

A GlisséO, piscine et patinoire ont
attiré 185 000 visiteurs en un an
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Loisirs

Spectacle

La Québécoise
reprend les
meilleures chansons
de la comédie
musicale samedi
prochain à Angers.

PAgE 4

Fabienne
Thibeault
revisite
« Starmania »
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Nouvel an

Quand Portugais et Laotiens
de Cholet réveillonnent

C’est une tradition bien établie. Les communautés laotienne et portu-
gaise organisent chaque 31 décembre un réveillon pour fêter l’An Neuf.
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maine-et-loire

Lundi 2 janvier 2012

Marc Laffineur a passé le réveillon
du nouvel An en Côte d’Ivoire. Le
secrétaire d’État à la Défense, après
avoir rencontré Paul Koffi Koffi, mi-
nistre délégué à la Défense, s’est ren-
du à bord du Siroco, un bâtiment de
transport de la Marine française en
escale à Abidjan. Il a passé la soirée
de samedi avec les 450 soldats de
la force Licorne, qui agit sous man-
dat de l’Organisation des nations u-
nies, pour témoigner « le soutien et la
reconnaissance » des Français. « Vous
avez un rôle essentiel pour la sécurité
de cette région d’Afrique et son dévelop-
pement », leur a dit Marc Laffineur.

Marc Laffineur
en Côte d’Ivoire
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Dans ses vœux adressés auxmédias,
le président (PS) de la région des Pays
de la Loire, Jacques Auxiette, veut
placer « les premiers mois de 2012 sous
le signe de la solidarité ». L’élu ven-
déen, qui préside le Conseil régio-
nal depuis 2004, fait « le pari que les
engagements régionaux pour l’égalité
des droits et contre les discriminations
seront reçus comme autant de signes
positifs dans une société qui souffre ».
Au plan national, M. Auxiette sou-
haite que cette année soit « celle du
changement. Cinq ans que Nicolas
Sarkozy gouverne la France, cinq ans
de trop ».

Auxiette en appelle
à la « solidarité »
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Ils vont faire l’actualité cette année
Connues ou pas, angevines de souche ou d’adoption, ces personnalités seront sous les feux de la rampe en 2012.

Pour certains, le nom ne vous
dit sans doute rien. Patrick
Cosnet n’est pas le comédien
le plus connu même s’il fait son
bonhomme de chemin dans le
monde du spectacle, et la répu-
tation Régis Guiet, le maraîcher
de Bourgneuf-en-Mauges, n’a
pas encore dépassé les frontières
du département bien que la télé-
vision s’intéresse à lui. D’autres
noms, en revanche, font aussitôt
vibrer notre tympan d’Angevin.
C’est le cas de Nicolas Touzaint,
cavalier émérite qui rêve d’une
victoire nette et sans partage
aux Jeux olympiques de Londres
pour effacer sa cruelle déception
de Pékin il y a quatre ans, ou de
Jérôme Clément qui, après Arte
et le Centre national de la ci-
nématographie, prend la direc-
tion du festival Premiers Plans,
un rendez-vous incontournable
du cinéma français enraciné à
Angers. Au total, ils sont onze.
Onze personnalités, onze ac-
teurs qui vivent en Maine-et-
Loire, que nous avons choisies
en toute partialité, et sur lesquels
nous parions que les feux de
l’actualité vont se braquer cette
année. À plus ou moins grande
échelle, avec plus oumoins d’in-
sistance, avec, surtout, des re-
tombées et des conséquences à
géométrie variable. Entre crise,
échéances politiques et compé-
titions sportives, 2012 s’an-
nonce aussi incertaine que pal-
pitante. En France comme sur
notre territoire.

Emmanuel CALOYANNI

Acteurs

Avec Jérôme Clément, c’est une per-
sonnalité de tout premier ordre qui
prend cette année la présidence du
festival cinématographique Premiers
Plans à Angers, dont la 24e édi-
tion aura lieu du 20 au 29 janvier.
Rappelons que le jury 2012 sera pré-
sidé, lui, par le réalisateur Christophe
Honoré (« Non ma fille tu n’iras pas
danser » et « Les Bien-Aimés »). Ex-
directeur du Centre national de la ci-
nématographie, ex-président et fon-
dateur de la chaîne de télévisionArte,
Jérôme Clément a des attaches en
Anjou, résidant souvent dans samai-
son familiale du Thoureil. Nul doute
que son réseau relationnel dans le
monde du cinéma et de l’audiovi-
suel sera précieux, à un moment où
Premiers Plans prend un nouvel élan
international. Depuis l’an dernier, le
festival de cinéma d’Angers est ju-
melé avec le Festival du premier film
de Pékin en Chine.

Bertrand GUYOMAR

Jérôme Clément
Président de Premiers Plans
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Patrick Cosnet fera l’actualité cette
année. Pour célébrer les 20 ans de
sa compagnie, le comédien pouan-
céen, qui accueille aussi le public
dans sa ferme-aubergede l’Herberie,
a prévu d’effectuer un Tour de
France avec tracteur et remorque
qui sert de scène. Cette formule
de théâtre itinérant connaît déjà le
succès avec « Fermes en scène », i-
nitiative qui consiste à installer un
spectacle dans les cours de fermes.
Près de 25 000 spectateurs ont déjà
assisté à plus d’une centaine de re-
présentations ces six dernières an-
nées. L’ambiance est très chaleu-
reuse. Pour ce projet, « la troupe par-
tira sur les routes de juin à septembre
en Bretagne, Normandie, dans le
Nord, en Lorraine, Bourgogne, dans le
Lyonnais, les Alpes, en Provence, dans
les Cévennes, le Midi, les Charentes, le
Poitou et les Pays de Loire », a déjà
prévu la compagnie.

Benoît ROCHARD

Patrick Cosnet
Comédien

Lionel Daudet est saumurois et
compte parmi les alpinistes français
« les plus créatifs de sa génération »,
selon le journaliste et réalisateur
Charlie Buffet. Depuis le 10 août der-
nier, il s’est lancé dans l’accomplis-
sement d’un Tour de France suivant
au plus près la frontière terrestre et
le littoral « sans moyen motorisé ».
Cette aventure d’un an doit s’ache-
ver en août au terme de 5 000 km à
pied, en VTT, en canoë… Ce périple
comprend également plus d’un mil-
lier de sommets. Après le départ à
Courmayeur à la frontière franco-i-
talienne, il a notamment enchaîné le
Mont Blanc, la Dent du Géant, les pe-
tites et les Grandes Jorasses, l’Aiguille
Savoie, l’Aiguille du Midi des Grands,
La Tête de Balme… Vendredi, il fai-
sait relâche du côté de Plouézec
(Côtes-d’Armor) après avoir parcou-
ru 2 705 km à la vitesse moyenne
de 1,37 km/h.

Nicolas THELLIER

Lionel Daudet
Alpiniste

Un an après le début des travaux
aux Marottières, à Bourgneuf-en-
Mauges, Régis Guiet est entré dans
la phase agricole d’un projet consis-
tant à cultiver quatre hectares de
fraises à l’ombre de panneaux so-
laires. La première récolte est prévue
pour le printemps dans cette exploi-
tation dont le caractère exception-
nel n’a pas manqué de faire parler.
Récemment, le magazine « Capital »
(M6) a pris contact avec l’agriculteur
dans le cadre d’un projet de repor-
tage. Mais pour Régis, les 12 000
panneaux solaires qui recouvrent
le toit de ses serres n’ont jamais été
qu’un moyen de subventionner son
projet agricole, pas une fin. Et il s’en
détache d’autant plus qu’il n’est pas
impliqué dans leur gestion. Pour l’a-
griculteur, la priorité est maintenant
de trouver le nom de la marque et
le logo qui serviront d’emblème à sa
production.

Fabienne SUPIOT

Régis Guiet
Maraîcher

A la tête de CB depuis 2006, l’entraî-
neur Erman Kunter vit une des pires
saisons de sa carrière. À la trêve,
Cholet Basket est 10e de Pro A, très
loin des objectifs d’un groupe qui a
fini, ces deux dernières années, pre-
mier de la saison régulière. Son a-
venir est-il menacé ? A priori, non.
Pourquoi ? D’une part, la saison
n’est pas finie et le club a toutes les
cartes enmain pour se reprendre. De
l’autre, le Franco-Turc a dû – malgré
un recrutement qu’il juge lui-même
« très mauvais » – faire avec un effec-
tif décapité par les blessures. Enfin,
Erman Kunter, sous contrat jusqu’en
2013, garde une énorme cote de
popularité auprès des supporters.
N’oublions pas non plus que son
palmarès depuis son arrivée dans les
Mauges (une Semaine des As, un titre
de champion, une finale de Coupe
et une finale d’EuroChallenge) plaide
pour son maintien.

Freddy REIGNER

Erman Kunter
Coach de Cholet Basket

« On m’a proposé ceux (NDLR : les
postes) dont les autres ne voulaient
pas. Je n’ai rien contre Cholet mais
c’est une circonscription qui convient
à un commissaire premier grade, pas
à un divisionnaire. » Ainsi s’exprimait,
récemment, le commissaire division-
naire Gérard Legrand, 58 ans, dans
les colonnes du « Journal de l’île de
la Réunion », où il était en poste de-
puis 2008. Nommé à Cholet à comp-
ter du 1er février, le policier ne cache
pas son mécontentement. Selon lui,
sa nomination à Cholet s’apparente
à « une sanction déguisée ». Pourquoi ?
« J’ai insisté pour avoir des effectifs sup-
plémentaires et j’ai fini par déranger.
Ma proximité avec les fonctionnaires
ne plaisait pas non plus », répond le
commissaire, qui vaprendre ses fonc-
tions dans un climat tendu, le maire
de Cholet voulant rompre toutes re-
lations avec la police nationale.

Gabriel BOUSSONIÈRE

Gérard Legrand
Commissaire de police

Photo Le Journal de l’île de la Réunion

ÉmilieMénard fera aussi l’actualité en
2012. Cette année encore, la France
devrait attendre avec ferveur les ré-
sultats du concours de Miss France.
Delphine Wespiser, une Alsacienne,
avait été couronnée en 2011 pour
le titre 2012. À la tête de la société
53 x 11, la Segréenne Émilie Ménard
occupe une placemajeure dans cette
élection puisqu’elle est déléguée des
Pays de Loire pour la société Miss
France. En cela, elle organise no-
tamment plusieurs élections régio-
nales donnant accès au concours.
La jeune femme porte chance aux
candidates : Laury Thilleman avait
acquis le titre de Miss Bretagne à ses
côtés avant de devenir Miss France
2011. Lors de la dernière élection,
Mathilde Couly, Miss Pays de Loire,
a terminé sur le podium à la seconde
place. 2012 s’annonce plein de pro-
messes pour la belle segréenne.

B. R.

Émilie Ménard
Chef d’entreprise
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Arrivé à la direction des Affaires
culturelles de la Ville de Saumur à
l’été 2010, Silvio Pacitto a endossé
depuis hier dimanche 1er janvier le
costume de directeur de la culture de
Saumur Agglo (il aura pour adjointe
Eloïse Lecarpentier, l’actuelle direc-
trice de la culture de la commune de
Montreuil-Bellay). La suite logique
d’une démarche intercommunale ini-
tiée au printemps 2011, et qui avait vu
l’Agglo endosser la responsabilité de
la programmation culturelle sur l’en-
semble de son territoire. En plus de
cette nouvelle fonction, Silvio Pacitto
va voir naître au printemps son pro-
jet phare à Saumur, le Festival des
1001 voix, une manifestation inédite
consacrée à la voix chantée, parlée ou
imaginée et dont la tête d’affiche sera
le chanteur Mickaël Grégorio, qui se
produira au Grand Manège de l’IFCE,
samedi 31 mars prochain.

Sébastien ROCHARD

Silvio Pacitto
Directeur culturel

Paul Raguin, président du groupe
angevin Eolane, qui emploie 2 300
salariés dans l’électronique, mise sur
le photovoltaïque à concentration.
Cette technologie utilise des lentilles
sur de petites cellules placées au mi-
lieu de miroirs. Elle pourrait réduire
les coûts du solaire grâce à son ren-
dement. Ce projet a étémonté avec le
Commissariat à l’énergie atomique.
L’ambition est de « capter 20 % du
marché mondial du CPV d’ici 2015 ».
La Région est prête à soutenir l’inves-
tissement du principal sous-traitant
électronique français. « Si ce projet a-
boutissait, le site d’Angers pourrait créer
plusieurs centaines d’emplois », espère
Paul Raguin, le PDG d’Eolane. Cette
année, le groupe Eolane s’est distin-
gué en rapatriant la fabrication d’une
tablette électronique baptisée Qooq,
depuis la Chine jusqu’à une unité de
production à Montceau-les-Mines.

Vincent BOUCAULT

Paul Raguin
Chef d’entreprise
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En 2008, il avait quitté les Jeux o-
lympiques de Pékin avant l’heure en
raison de la blessure de son hongre
« Galan de Sauvagère ». Forfait sans
combattre. Larmes, dépit, envie de re-
vanche. Cette fois, Nicolas Touzaint, fi-
gure de l’équitation de compétition en
Maine-et-Loire, compte bien aller au
bout de son rêve. A Londres, le cava-
lier de Saint-Clément-de-la-Place, 32
ans, participera à ses quatrièmes Jeux
olympiques. Avec « Hidalgo de l’Île » et
« Neptune de Sartène », d’ores et déjà
qualifiés, il espère revivre les mêmes
émotions qu’en 2004, à Athènes, où il
avait décroché le titre par équipes. La
médaille d’argent obtenue l’été der-
nier aux championnats d’Europe par
équipes est un encouragement. La
promesse faite que Touzaint, sportif
accompli, chef de file d’une équitation
tricolore constante et ambitieuse, va
encore faire parler de lui.

Pierre THÉOBALD

Nicolas Touzaint
Cavalier

Célèbre pour ses albums colorés et
très prisés des ados, Téhem, auteur
de bandes dessinées en résidence
permanente à l’atelier Kawa à Mazé,
entame une année 2012 pleine de
projets et qui devrait lui permettre de
s’affirmer. Il travaille actuellement à
la publication d’un nouvel album de
Zap Collège. Sa sortie est prévue à
l’automne. En parallèle, il planche sur
un « Spirou vu par Téhem ». Plus lo-
calement, Téhem endosse la panoplie
de directeur artistique dans le cadre
de l’inauguration de la Bulle, la nou-
velle médiathèque deMazé. Pour sep-
tembre 2012, date de l’ouverture, des
« Petites histoires de Mazé » devraient
voir le jour. « C’est un album collectif
de sept histoires, tirées de témoignages
d’anciens, réalisé en compagnie d’Olivier
Supiot et de Lucie Durbiano, deux au-
teurs reconnus et de deux de mes élèves
de l’atelier Kawa », annonce-t-il.

Cédric SOULIÉ

Téhem
Dessinateur
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